Warum ist es wichtig, Arzneimittel richtig zu entsorgen?

Durch unsachgemäße Entsorgung von Arzneimitteln (Spülbecken, Toilette) wird der Umwelt großer Schaden zugefügt. Denn auch die besten Kläranlagen können nicht alle Arzneimittelrückstände abfangen, so dass diese über den Kläranlagenablauf in unsere Gewässer gelangen. Die dort lebenden Tiere reagieren sehr empfindlich auf diese Rückstände und werden geschädigt. So kommt es z.B. bei Fischen zu einer Verweiblichung männlicher Tiere, wodurch die Fortpflanzung gestört und die Population geschwächt wird; Pflanzen und Algen können in ihrem Wachstum gehemmt werden.

Über das Grundwasser könnten Medikamentenrückstände schließlich in das Trinkwasser gelangen. Da die Auswirkungen auf die menschliche Gesundheit noch nicht bekannt sind, sollten wir Vorsorge betreiben.

Weitere Informationen zur korrekten Entsorgung von Arzneimitteln finden Sie auf der neuen Internetplattform des Bundesministeriums für Bildung und Forschung www.arzneimittelentsorgung.de.

Kreisausschuss des Rheingau-Taunus-Kreises Gesundheitsamt Heimbacher Straße 7 65307 Bad Schwalbach norbert.frey@rheingau-taunus.de 06124-510615

www.rheingau-taunus.de



Meine Gesundheit – Meine Umwelt

Was kann ich selbst tun?

Wie entsorge ich Arzneimittel richtig?

Wie kann ich unser Trinkwasser schützen?



Nicht mehr benötigte Medikamente oder Arzneimittel, deren Verfallsdatum überschritten ist, dürfen auf keinen Fall über Toilette, Waschbecken oder Spülbecken entsorgt werden!

Nur durch die Verbrennung ist eine rückstandlose Vernichtung der Arzneimittel gewährleistet.

Da im Rheingau-Taunus-Kreis jedoch keine Müllverbrennung erfolgt, dürfen Arzneimittel auch <u>NICHT in den Restmüll gegeben werden!</u>

Im Rheingau-Taunus-Kreis können abgelaufene Arzneimittel am Schadstoffmobil abgegeben werden. Infos zu Terminen: Eigenbetrieb Abfallwirtschaft (www.eaw-rtk.de oder Tel.: 06124-510-493/495)









Altmedikamente können auch in den Apotheken zur fachgerechten Entsorgung abgegeben werden. Die Apotheken sind allerdings nicht verpflichtet, diese entgegenzunehmen.

Sollte Ihre Apotheke Altmedikamente annehmen, geben Sie diese ohne Verpackung ab. Tabletten sollten Sie im Blister belassen. Kartonverpackung und Packungsbeilagen werden über den Papiermüll entsorgt, leere Blister gehören in den gelben Sack.